
Protokoll der Mitgliederversammlung des VBIO-NRW am 01.10.11 

 

Die Sitzung fand im Biozentrum der Universität Köln statt. 

Zuvor hatte der Biologentag des VBIO NRWs mit drei Vorträgen, der Ehrung der Karl-von-

Frisch Preisträger/innen und einer Laborführung stattgefunden. 

 

Beginn der Mitgliederversammlung: 15:25 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 

 

Top 1: Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

Top 2: Das Protokoll der letzten Jahrestagung am 06.11.2010 wurde ohne Änderungen 

genehmigt. 

 

Top 3: Bericht der Vorsitzenden 

• Am 02.04.11 hatte die Sitzung der Vorsitzenden aller Landesverbände in Schloss 

Mickeln stattgefunden. Herr Professor Frey war als Sprecher der Landesverbände 

verabschiedet worden, Frau Professor Bickel als neue Sprecherin gewählt worden. 

• Das Forum Fachdidaktik in Köln mit circa 300 Teilnehmer/innen war vom LV 

unterstützt worden, darüber berichtete Frau Pohlmann. 

• Es gab 43 Karl-von-Frisch Preisträger/innen, die Anmeldemaske auf der Homepage 

war korrigiert worden, ein entsprechender Link ist auf der Homepage. 

• Der LV war bei der Abiturienteninformation im BIZ in Köln vertreten, dort waren circa 

300 Schüler/innen anwesend. 

• Frau Pohlmann berichtete von einer Stellungnahme zu den Kernlehrplänen in den 

Naturwissenschaften. Eine Vereinheitlichung der Pläne für die verschiedenen 

Schularten wird gefordert. 

• Für die Aktion `Bio-logisch´ von Frau Hölting wird eine weitere 

Übergangsfinanzierung benötigt, es wurde kurz diskutiert, dass eine 

Übergangsfinanzierung nicht dauernd gewährt werden könne. 

• Frau Hölting berichtete von der Biologie-Olympiade, zwei der Endsieger (Bronze und 

Silber) im deutschen Team kamen aus NRW. 

• Es wurde berichtet, dass Dr. Lucius vom Institut für Fachdidaktik in Kiel plötzlich 

verstorben ist. Eckard Lucius war seit 1995 Geschäftsführer der BiologieOlympiade 

(IBO) Deutschland, seit 2003 auch Geschäftsführer der Europäischen 

ScienceOlympiade (EUSO) Deutschland und seit 2007 in der Geschäftsführung der 

Internationalen JuniorScienceOlympiade (IJSO). 



• Eine Lehrerfortbildung an der FH Gelsenkirchen ist vom VBIO unterstützt worden. 

• Der VBIO-NRW ist Dank einer Initiative von Herrn Martin Neumann jetzt in FaceBook 

vertreten. 

 

Top 4: Kassenbericht 

Die Führung der Kasse obliegt seit einiger Zeit dem Gesamtverband, unsere Finanzlage ist 

gut, Ideen zu möglichen Aktivitäten sollen an den LV gemeldet werden. 

 

Top 5: Wahl des Vorstands 

Frau Gropius wurde als Wahlleitung bestimmt.  

Die Kandidaten/innen stellten sich auf Anfrage aus dem Publikum kurz vor. Herr Walter Bähr 
aus Jülich (Gymnasium Zitadelle) wurde als weitere Kandidat für den Vorstand der 
bestehenden Liste hinzugefügt (baehr@gymnasium-zitadelle.de).  
Die Wahl wurde en bloc und per Akklamation durchgeführt. 
 
Ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung wurden gewählt:  
Vorsitzende: Frau Prof. Bickel, Stellvertreter: Herr Dr. Hombrecher, Kassenführung: Frau 

Gropius, Schriftführer: Herr Dr. Zimmermann und Herr Neumann (Martin Neumann, Herne, 

Masterstudent der Biologie in Bochum) als dessen Stellvertreter, weitere Mitglieder: Frau Dr. 

Pohlmann, Herr Bähr. 

Der bisher bestehende Beirat wurde durch Frau Weigelt ergänzt und von der Versammlung 

bestätigt: Herr Dr. Bickel, Herr Durst, Frau Dr. Weigelt, Herr Wiese, Herr Prof. Wittinghofer 

 

Top 6: Delegierte des Landesverbandes 

Zu Delegierten des Landesverbandes wurden Frau Bickel und als deren Stellvertreterin Frau 

Gropius gewählt (ohne Gegenstimme, ohne Enthaltung). 

 

Top 7: Geplante Aktivitäten 

Folgende Aktivitäten sind geplant:  

• Lehrerfortbildungen,  

• verstärkte Studierendenwerbung,  

• das Forum Fachdidaktik (Köln),  

• ein Stand des VBIO auf der SciCom im Bochum am 26.10.11 

 

Für die Erstsemesterwerbung werden noch Kontaktleute gesucht, zwei Personen erklärten 

sich bereit, dies in Bonn und Essen-Duisburg zu machen. 

 

Top 8: Nächste Jahrestagungen 



Die nächste Jahrestagung soll am 22.09.2012 im MPI für Molekulare Biomedizin in Münster 

stattfinden. Rahmenthema soll die Stammzellforschung sein, um Vorschläge für Themen 

wird gebeten. Diese bitte an Bickel@uni-duesseldorf.de mailen. Ein Vorschlag war, Herrn 

Prof. Brüstle einzuladen.  

 

Zur Jahrestagung 2013 wurde um Orts- und Themenvorschläge gebeten. Der Ort solle 

zentral liegen, Essen oder Bonn kämen in Frage. Das Thema könne die Epigenetik sein.  

 

Top 9: Verschiedenes 

Herr Dr. Hartung (Berufskolleg Hilden) bittet um Weitergabe seines Wunsches nach 
Coenorhabditis elegans  und zwar einem Stamm welcher GFP in Neuronen dauerhaft oder 
unter bestimmten Bedingungen exprimiert. 
 

Ende der Sitzung: 16:30.  

 

Protokollführung: Martin Zimmermann 

Vorsitzende: Susanne Bickel 

 
Anwesenheitsliste: 
 

 
anwesend nicht anwesend 

Susanne Bickel OK   
Horst Bickel OK   

Joachim Becker OK   
Ulrike Hölting OK   

Annette Scheersoi   OK 
Hans-Martin Pogoda OK   

Walter Bähr OK   
Martin Neumann OK   

Wolfgang Kreiten OK   
Andrea Kamphuis   OK 
Monika Pohlmann OK   

Florica Spanachi-Steger   OK 
Annabell Efferoth   OK 

Margarete Radermacher OK   
Brigitte Gropius OK   

Petra Langner   OK 
Hartmut Böhm OK   

Kirsten Schlüter OK   



Silke Groß   OK 
Bernd Wiese OK   

Markus Hartung OK   
Marco Bruckmaier OK   
Christiane Weigelt OK   
gerd hombrecher OK   
Daniel Emanuele OK   

Petra Lemoine OK   
Petra Lemoine OK   

Gert Klages OK   
Martin Zimmermann OK   

Andree Sohmen OK   
Anzahl 24 6 

 


